



1234 EL CONTADOR

1. Huawei, que tiene a **Richard Yu** como director global del grupo empresarial de consumo, enfrentó un problema al término del Mobile World Congress celebrado este año tras encontrarse un chip en la credencial que usaron los asistentes al stand especial en la feria, lo que revivió los dichos de Estados Unidos acerca de que la empresa china realiza espionaje cibernético. Ante esto, Huawei respondió que las credenciales llevaban un módulo RFID y un módulo Bluetooth, algo que se especificaba en el aviso de privacidad. La empresa aseguró que es una tecnología que usan desde el Mobile World Congress de 2018 y que sólo aplica dentro de su stand.

2. La Universidad Anáhuac, cuyo rector es **Cipriano Sánchez**, invirtió 350 millones de pesos en el desarrollo de Anáhuac Labs, un edificio que integrará 10 laboratorios para formar a los ingenieros que México necesita. Para esto, contó con el apoyo de Grupo IUSA, fundado por **Alejo Peralta y Díaz Ceballos**, así como con la participación de empresas que aportarán el equipamiento de los laboratorios, los cuales se dividirán en temas como análisis de datos, mecatrónica avanzada, sostenibilidad ambiental, aeroespacial, biomedicina, entre otros. Además, los laboratorios podrán comunicarse entre sí y tendrán espacios colaborativos para alumnos, académicos e investigadores.

3. Más de 200 mil personas que trabajan como choferes o repartidores en Uber, liderado por **Dara Khosrowshahi**, obtuvieron en conjunto durante el año pasado ingresos por 33 mil millones de pesos en México. Cada trabajador logró, en promedio, un ingreso mensual bruto de 13 mil 750 pesos por persona, es decir, antes del pago de impuestos y sus costos laborales. Se espera que México sea uno de los países que regule el trabajo en las plataformas digitales, no sólo para dignificarlo, sino también para que las empresas asuman sus obligaciones patronales. Uber ha pedido ser incluida en la discusión que se lleva a cabo en la Secretaría del Trabajo y en el Congreso de la Unión.

4. Lo que sorprendió a algunos fue la consulta que pidió el gobierno de **Joe Biden** a México por el decreto que prohíbe la importación de maíz transgénico. Y asombró, no porque no sea posible que el país viole el T-MEC, en lo que toca a que cualquier medida proteccionista tiene que tomarse con bases científicas, sino porque la titular de la Secretaría de Economía, **Raquel Buenrostro**, había asegurado que se tenía una ruta para el arreglo con el país vecino. La funcionaria conversó hace un mes con **Katherine Tai**, representante comercial de EU, donde presuntamente habían acordado continuar con los trabajos, pero, al parecer, más que un diálogo fue un monólogo.

5. No todo es miel sobre hojuelas en las dirigencias empresariales y **Máximo Vedoya**, el nuevo presidente de la Caintra, lo sabe. Pues asume el cargo en medio de problemas por el abasto de agua y la contaminación ambiental en aquella entidad. Por ello, durante su primer discurso como dirigente, pidió a sus agremiados hacer lo posible por tener la mayor capacidad de aguas residuales para consumo industrial, y jalar parejo tanto el gobierno, el sector agrícola como los hogares. También solicitó proyectos que incentiven a la industria a ser parte de los cambios en materia ambiental. Finalmente, solicitó al gobierno de la entidad mayor seguridad para que las inversiones sigan fluyendo.